
はじめに 

学校運営協議会とは… 

「法律に定められた権限を与えられた、地域・保

護者・有識者などから構成される学校運営改善を目

的として協議する組織」です。設置校数は年々数を

増し、令和4年度現在、横浜市内公立学校約508校の

うち362校に設置されています。本協議会では、今

年度も子どもたちのために、よりよい学校づくりへ向

け、学校・家庭・地域の連携を進めてまいります。 

また、この協議会に「拡大いじめ防止対策委員会」を

併置し、いじめを中心に子どもたちの抱える課題につい

て話し合い、解決を図っていきます。 

鴨志田中学校通信 

 戸塚会長の挨拶では、「昨年度の第６回の協議会の直

後から３,4月は郵便局も閉鎖となり、地域でも色々な活

動が中止または延期とならざるを得なかった。中学校ではそ

んな中でも感染予防対策をとりながら、できることをやってい

く、という形で学びを止めずにやってこられた。頭が下がる思

いだ。コロナ禍であっても、地域や学校でできることを探し

て、何か新しいことをやっていきたい。」などのお話をいただき

ました。他の委員の皆様のお話では、「学校では行事なども

実施できる方向で動いているので、楽しみである。」「中里

北部連合町内会の『気づきの和連絡会』の活動を通して、

地域で協力してできることをやっていきたい。認知症サポー

ターの活動に引き続き、中学生の力を借りたい。」「PTA役

員活動を３人でやっている。自分自身が楽しみながら子ど

もたちのために活動していきたい。」「クロームブックを活用し

た学習についてさらに充実させていきたい。」「通級指導教

室在籍生徒数が２００名を超えた。」「感謝状をいただい

て身に余る光栄です。中学校でも行事を実施できてうれし

い。ふるさとマラソンなど地域の行事もやれるようになると期

待している。少しでも前に進んでいきたい。」「地域カレン

ダーを活用してほしい。お役に立てると幸いです。」「佐野さ

んが今年度参加されてとてもうれしい。」などのお話をいただ

きました。 
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令和４年度 第１回 学校運営協議会が行われました 

第１回学校運営協議会 

  

  鴨志田中学校では平成24年度より学校運営協議会が設置されています。昨

年度も委員の皆様のご協力で、コロナ禍であってもGoogle meet を利用したオ

ンライン開催を実施、学校運営協議会を年６回のペースで途絶えることなく、開

催できました。少し明るい兆しが見えてきた今年度は、第１回を5月17日

（火）に開催しました。  例年は年６回、２ケ月に１回のペースで、本校会議室で行っています。 
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学校教育目標 
 

「感動を分かち合おう」 

「目標を高く掲げよう」 

「真理を追究しよう」 

  ３ 学校評価について 

  

KAMONEWS 

これらの目標の具現化のために

方針を立て、手立てを工夫し、

その結果を分析して、より高い

目標へ向け、次の方針を立てて

取り組んでいきます。 

 濵﨑校長から、今年度の事務局の鴨志田中教職員の新しいメンバーとして、副校長 

髙橋陽子・生徒指導専任 伊藤博章・ICT担当の長崎 翔太の紹介がありました。 開

催方法は、昨年度から定着したGoogle meet を利用したオンラインで会議を行いまし

た。昨年度から少しずつスキルアップをしてスムーズに開催できるようになり、今後も感染拡大防止の観点から、また、委員の皆

様が負担なく参加できるように、会議は可能な限りオンラインで行う予定です。 

濵﨑校長より、５月１３日（金）の青葉区内の深夜の停電の際、教職員の帰宅のために学校に駆け付けたこと、その

際、桜台から向こうは真っ暗で、警察官が交通整理をしてくれていて、とてもありがたく、翌日、青葉警察署に御礼を言ったこ

と、寺家ふるさと村付近で、ワニガメを見つけた中学生の話（ちなみに本校の生徒ではありません）など、地域と学校、各関

係機関の連携がいかに大切であるか、人々がみんなで助け合って、支えあって生活してるんだと、実感できる体験談がありまし

た。今後、それぞれの取組について検証していくとともに、子どもたちのためによりよい学校づくりを目指して、学校・家庭・地域が

ともに手を携えて取り組んでいきます。 

 

 

  

チーム学校、チーム鴨志田として、全教職員が、安全で、安心で、活

力と魅力のある、あったかい学校作りを目指します。 

○特別支援教育に基づく、教職員の「生徒理解力」向上を図り、生        

徒の自己有用感を醸成します。 

○情報教育推進校としての経験を活かし、国のGIGAスクール構想に

基づき、ICT機器の積極的活用を推進し、充実化を図ります。 

○教職員の人材育成を通して、組織対応力を向上させ、豊かで魅

力的な教育活動を組織的に展開します。 

 

等を軸に、確かな学力・豊かな心・健やかな体を育み、学校運営協

議会をはじめ、小中連携、地域連携を密に図りながら、あったかく鴨志

田の子どもたちの強く、しなやかに生きる力を育てます。 

話合いでは… 

 学校運営協議会では、年間を通して

「学校行事予定とその活動報告」、「いじ

め予防対策」、「学校経営上の課題」を主

な議題として取り上げていきます。そし

て、年度末には『学校評価報告書』として

まとめ、教育委員会へ提出します。 

 これらは、PCDAサイクルに基づき、学

校行事や授業公開週間等に皆様からい

ただくアンケートと合わせて、評価を繰

り返しながら、速やかにより良く学校運

営に反映させるように取り組んでいま

す。 

 昨年度は、来校していただく機会が減

り、地域の中で子どもたちの様子を見て

いただくとともに、協議会での学校から

の活動報告とつきあわせながら、それぞ

れの視点からよりよい子どもたちの姿

を追い求めていきましたが、情勢を考慮

し、できる限り学校での教育活動を見て

いただけるようにしていきます。例年、

本校では特色ある教育活動を展開して

いきますが、委員の皆さんのバックアッ

プを得て実施できているものが多くあ

ります。 

 前年度、情報教育実践推進校として

やってきたICT機器を活用した活動に

重点を置き、今後も取り組んでいきま

す。中でも、クロームブックを授業の中

でいかに活用していくかが課題となり

ます。今後の学校評価の主な流れは、年

度末の学校評価アンケート等を実施し、

保護者・生徒・教職員による評価結果を

もとに成果と課題を明らかにし、次年度

の学校運営改善に活かすための具体的

な手立てをまとめていきます。これから

1年間、御理解・御協力をどうぞよろしく

お願いいたします。 

１ 中期学校経営方針 ２ 年間議事予定 

 
 



 

令和４年度では、いじめ防止基本方針に、大きな変更はあり

ません。いじめの定義は、いじめを受けた子どもが当該の件で

「心身の苦痛を感じること」であることから、いじめを積極的に認

知し、早めの対応に取り組んでいきます。苦痛を感じている生徒

に寄り添い、大人の多くの目で見守り、支えていくことを確認をしま

した。右のような”チーム学校”の体制で、学校運営協議会は一

番上に位置し、「拡大いじめ防止対策委員会」を開催していくこと

を再確認しました。そして、弁護士、警察・児童相談所・区役所

等、各方面の専門的立場の方々の知見を仰ぎながら、教育委

員会事務局と連携して解決へ向けた取組を進めていきます。 

「あったかい学校」づくりを目指して、生徒に寄り添った対応を

心掛けていきます。さらに、小学校との連携も引き続き強化し、不

登校対策にも取り組んでいきます。 

 

 

 

    学校運営協議会の様子 

第１回 学校運営協議会 

４ いじめ防止基本方針 
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   特色ある教育活動の展開の概要と年間予定  

これからも「KAMONEWS」として学校運営協議会の様子をお知らせしていきます! 

 今年度も学校運営協議会では、学校行事にかかわる内容に合わせて、教育課題や学校・家庭・地域

連携の在り方、本校の研究推進の様子を取り上げていきます。 さらに、「いじめ防止基本方針」の見直し

を進め、学校・家庭・地域が連携してより組織的に、より迅速に取り組めるように努めていきます。  

KAMONEWS 第１回 学校運営協議会 

  PTA代表の佐藤さんより、「保護者としていじめの話をきくと、とても胸が痛くなる。改めて自分の立場で、学校のために何ができ

るだろう？子どもたちのために何かしてあげたいと心から思う。鴨志田中は職員室の雰囲気がとってもいい、いつ話しかけても、先生

方が笑顔で対応してくれる、職員室の雰囲気は学校の雰囲気に直結していることだ、感謝だなと思う。また、この場で皆さんと知り

合えて、お顔は知っていても、お話したことがなかった先輩方から、色々、学ばせていただきたい。」とお話しいただきました。これから

も、地域・PTA・保護者との連携を深めて、地域に根差した学校として頑張っていきたいと思います。 

 今年度も４月から通常授業が行われていますが、始業式・終業式や全校の朝会・集会などはすべてテレビ放送で対応してい

ます。基本的な感染予防対策をしっかりととりながら、「できること・やれること・可能なこと」を検討・実施していきます。旅行的行

事・稲作実行委員会の活動・文化発表会等の行事は社会状況にもよりますが、実施していく予定です。昨年のGIGAスクール

構想・ICT鴨中元年から引き続き、さらなる進化をとげ、今年度も授業等でのクロームブックの活用を推進して、充実化を図りま

す。 
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